Date: 17/06/2007

OJD: Page: 1

Edition:(FRA) POLITIQUE ...

Suppl.: Rubrique:



Mots: 499

EUROPE 1 LOUIS SCHWEITZER – Le 17/06/2007 – 09 :06

YAËL GOOSZ

Bonjour Louis SCHWEITZER.

Louis SCHWEITZER

Bonjour.

YAËL GOOSZ

Vous êtes le président de la HALDE, la HAUTE AUTORITÉ DE LUTTE CONTRE LES DISCRIMINATIONS ET POUR L'ÉGALITÉ. Vous nous parlez aujourd'hui des difficultés que l'on peut rencontrer pour se loger en France.

Louis SCHWEITZER

La HALDE reçoit des plaintes de personnes qui se plaignent de discrimination en matière de logement. Ces plaintes concernent autant le secteur privé que le secteur du logement social. Et puis au-delà de ça, nous avons fait des tests de discrimination, c'est-à-dire que nous avons regardé si un candidat au logement issu d'Afrique noire, par exemple avait un revenu égal... toutes choses égales d'ailleurs, les mêmes chances d'obtenir un logement privé qu'un candidat originaire de métropole. Et la réponse, c'est que le candidat originaire d'Afrique a 9 fois moins de chances d'obtenir l'appartement, toutes choses égales d'ailleurs, que le candidat issu de métropole. Donc, c'est une vraie discrimination. Et il y a d'autres types de discrimination, les personnes handicapées souvent sont victimes de discrimination en matière de logement. Mais on ne peut pas s'en tenir simplement à traiter des réclamations, à résoudre les problèmes après qu'ils se sont posés. Il faut prévenir, promouvoir l'égalité. Vis-à-vis du logement privé, on a passé une convention avec la FNAIM, la Fédération des Agences immobilières, pour éliminer tout ce qui est inégalité face au logement. Mais il y a un autre domaine qui est tout à fait essentiel, c'est l'action pour assurer une diversité sociale dans l'habitat. On voit tous que si des gens sont rangés (si je puis dire) en fonction de leur origine sociale dans des quartiers séparés, ça ne favorise pas une bonne intégration de notre société. Donc, il faut assurer de la diversité sociale dans l'habitat.

YAËL GOOSZ

Et alors dans ce domaine, quelles sont les mesures que préconise la HALDE ?

Louis SCHWEITZER

Alors là, c'est des choses difficiles. Et donc on a mis en place, avec l'accord du gouvernement, une conférence de consensus qui va tenir sa réunion solennelle le 19 juin, donc après-demain dans la Seine Saint-Denis. Depuis 8 mois, des experts travaillent et présentent des réflexions devant un jury de personnalités compétentes. Et au vu de toutes ces présentations, le jury fera des recommandations pour arriver à cette diversité sociale. Parce que le tout n'est pas d'être en faveur d'un principe, le tout est d'être capable de passer à l'acte derrière.

YAËL GOOSZ

Donc conférence le 19 juin à Saint-Denis, un jury présidé par

Date: 17/06/2007

OJD: Page: 1

Edition:(FRA) POLITIQUE ...

Suppl.: Rubrique:



Nicole NOTAT. Qu'est-ce qu'on peut en attendre?

Louis SCHWEITZER

On peut en attendre un consensus, c'est-à-dire un accord de personnes représentant des compétences et des savoirs différents sur les bonnes mesures, les bonnes pratiques pour assurer une vraie diversité sociale dans l'habitat.

YAËL GOOSZ

Merci Louis SCHWEITZER. Avant de se quitter, un rappel, si les auditeurs veulent vous contacter, comment font-ils ?

Louis SCHWEITZER

Ils peuvent nous écrire, 11 rue Saint-Georges 75009 Paris ou nous téléphoner au 08.1000.5000.

YAËL GOOSZ

Merci Louis SCHWEITZER, à la semaine prochaine. FIN{